

Saint Pons

COMMUNAUTÉS: ASPREMONT - DURANUS - LEVENS - ST BLAISE -
ST ANDRÉ DE LA ROCHE - TOURRETTE LEVENS



LVIII^e JOURNÉE MONDIALE DES PAUVRES

Instituée par le pape François, la septième édition de la Journée mondiale des pauvres

Elle a lieu le 17 novembre 2024. « À la lumière du « Jubilé des personnes socialement exclues », alors que dans toutes les cathédrales et dans les sanctuaires du monde les Portes de la Miséricorde se fermaient, j'ai eu l'intuition que, comme dernier signe concret de cette Année Sainte extraordinaire, on devait célébrer dans toute l'Église, le XXXIII^e Dimanche du Temps ordinaire, la Journée mondiale des pauvres. Ce sera la meilleure préparation pour vivre la solennité de Notre Seigneur Jésus Christ, Roi de l'Univers, qui s'est identifié aux petits et aux pauvres et qui nous jugera sur les œuvres de miséricorde (cf. Mt 25,31-46). Ce sera une journée qui aidera les communautés et chaque baptisé à réfléchir sur la manière dont la pauvreté est au cœur de l'Évangile et sur le fait que, tant que Lazare git à la porte de notre maison (cf. Lc 16,19-21), il ne pourra y avoir de justice ni de paix sociale. »

EXTRAITS DU MESSAGE DU PAPE FRANÇOIS

POUR LA VIII^e JOURNÉE MONDIALE DES PAUVRES

FRATELLI 2024, JOURNÉES DIOCÉSAINES DE LA SOLIDARITÉ

Dieu connaît les souffrances de ses enfants, car il est un Père attentif et bienveillant à l'égard de tous. En tant que Père, il prend soin de ceux qui ont le plus besoin de lui : les pauvres, les marginalisés, les souffrants, les oubliés... Mais personne n'est exclu de son cœur, car devant lui, nous sommes tous pauvres et nécessiteux. Nous sommes tous des mendiants, car sans Dieu, nous ne serions rien. Nous n'aurions même pas la vie si Dieu ne nous l'avait pas donnée. Et pourtant, combien de fois vivons-nous comme si nous étions les maîtres de la vie ou comme si nous devions la conquérir ! La mentalité mondaine voudrait que nous devenions quelqu'un, que nous nous fassions un nom en dépit de tout et de tous, que nous transgressions les règles sociales pour atteindre la richesse. Quelle triste illusion ! Le bonheur ne s'acquiert pas en piétinant le droit et la dignité des autres. (...)

Nous sommes appelés en toute circonstance à être amis des pauvres, en suivant les traces de Jésus qui, le premier, s'est montré solidaire des derniers. Que la Sainte Mère de Dieu, Marie Très Sainte, qui en apparaissant à Banneux nous a laissé le message à ne pas oublier : « Je suis la Vierge des pauvres », nous soutienne sur ce chemin. À elle, que Dieu a regardée pour son humble pauvreté, accomplissant de grandes choses par son obéissance, nous confions notre prière, convaincus qu'elle s'élèvera vers le ciel et sera entendue.

Cette journée propose aux divers acteurs de toutes les solidarités de travailler ensemble, là où ils se trouvent, avec les paroisses, et montrer ainsi de manière concrète le maillage existant dans notre diocèse.

Il serait bon de recenser dans notre paroisse toutes les initiatives qui sont mises en oeuvre concrètement pour vivre la solidarité au plan national, international ou local...

Dilexit Nos

En ce 350^e anniversaire des apparitions de Jésus à Sainte Marguerite-Marie, le Pape François nous invite à retrouver la valeur de la dévotion au Sacré Coeur de Jésus. Cette encyclique s'articule en cinq chapitres et reprend « les précieuses réflexions des textes magistériels précédents et une longue histoire qui remonte aux Saintes Écritures, afin de reposer aujourd'hui à toute l'Église ce culte chargé de beauté spirituelle » écrit le Pape. De nombreux saints à travers les siècles sont aussi cités en référence.

Retrouvez l'intégralité de l'encyclique "Dilexit Nos" sur le site du Vatican

Son cœur ouvert nous précède et nous attend
inconditionnellement, sans exiger de préalable pour nous
aimer et nous offrir son amitié : ;"Il nous a aimés
le premier" (1 Jn 4, 19).

DIMENSION MISSIONNAIRE de l'eucharistie... Dans la liturgie de l'Eucharistie

Dans l'Eucharistie, Dieu se donne à son peuple pour que celui-ci se donne au monde. Nous sommes au cœur de la mission. L'eucharistie se déploie selon l'ordre du Seigneur lui-même : « Vous ferez cela en mémoire de moi. » Et c'est ce que nous faisons : nous prenons le pain, nous rendons grâce, nous le fractionnons et le partageons pour manger « le corps du Christ ». Lorsque Jésus fit cela avec ses disciples au soir de la dernière cène, il désignait sa mort et sa résurrection, l'offrande ultime de sa vie pour le salut de tous les hommes. « Je vous le dis : désormais, je ne boirai plus de ce fruit de la vigne, jusqu'au jour où je boirai un vin nouveau avec vous dans le royaume de mon Père. » (Mt 26, 29) Aujourd'hui, à notre tour, quand nous célébrons l'eucharistie, nous célébrons Jésus Christ mort et ressuscité d'entre les morts, et nous annonçons son retour : « Nous rappelons ta mort, Seigneur Jésus, nous célébrons ta résurrection, nous attendons ta venue dans la gloire. » Autrement dit, nous entrons dans l'offrande que le Christ a fait de sa vie, pour nous livrer, nous aussi, certes autrement, pour nos frères. L'eucharistie est bien le lieu de la mission totale qui nous fait « participer à la mission du Christ. »

- La prière eucharistique est une prière missionnaire. Non seulement parce qu'on y prie pour toute l'Église (cf. la prière pour le pape, les évêques...). Mais encore parce qu'elle est la prière de toute l'Église de la terre et aussi du ciel (cf. les anges qui chantent avec nous ; la référence à Marie et aux saints qui nous ont précédés ; la prière pour les défunts...) pour le monde entier. Plus encore, les deux épicles expriment parfaitement la dimension missionnaire de l'eucharistie. Ce n'est certes pas un hasard, tant le rôle de l'Esprit est essentiel dans la mission ! Dans la première épicle, le prêtre supplie le Père d'envoyer son Esprit sur le pain pour qu'il devienne le corps du Christ. Dans la seconde, il supplie le Père d'envoyer son Esprit sur nous pour que « nous devenions une éternelle offrande à sa gloire », pour que « nous soyons unis en un seul corps », le corps du Christ que nous allons partager. Si le corps du Christ - pain est là, pour être partagé, c'est pour qu'à notre tour, nous soyons corps du Christ offert pour la vie du monde. S'arrêter à la seule présence réelle du Christ dans le pain n'est pas conforme à l'enseignement de Jésus et de l'Église. Cette présence s'entend en tant qu'elle va être consommée par des hommes et des femmes pour qu'ils deviennent Corps livré pour le monde.
- Le rite de la fraction du pain est le geste essentiel qui ouvre l'eucharistie à la mission. C'est tout d'abord un geste de partage extraordinaire. D'autant qu'il tient compte des absents, de ceux qui sont loin, isolés, de ceux qui n'ont pas répondu à l'invitation du Seigneur... « Heureux les invités au repas du Seigneur... » La fraction du pain au cours du repas, permet à chacun d'y avoir part. Voilà le sens même de la mission : offrir à tous et à chacun la possibilité d'avoir part au repas du Seigneur, c'est à dire à la vie avec le Seigneur. Mission que le Christ nous a confiée, à laquelle chacun peut prendre part dans la mesure où il le veut. Y a-t-il plus belle et plus riche expression pour dire ce qu'est la mission ?
- Les rites de communion que sont la prière commune du Notre Père et le baiser de paix nous ouvre déjà à la mission du Christ. En effet, en priant la prière de Jésus, nous sommes associés à lui pour nous adresser au Père et lui demander « que ton règne vienne, que ta volonté soit faite sur la terre comme au ciel... » En donnant « la paix du Christ » à nos voisins, nous leur permettons de la recevoir de la bouche d'un frère et nous tissons des liens entre nous, par le Christ. Grâce à ces rites, nous participons déjà, dans le Christ, à la mission reçue qui nous est donnée de vivre par lui, avec lui et en lui.
- Enfin, la communion eucharistique est ce moment où nous sommes rendus participant au corps du Christ qui poursuit l'œuvre commencée par lui. Désormais, plus rien n'est comme avant : « Nous sommes le corps du Christ, chacun de nous est un membre de ce corps, chacun reçoit la grâce de l'Esprit pour le bien du corps entier. » Et sa mission est désormais la nôtre.

VIE PAROISSIALE

Agenda du 10/11 au Dimanche 17/11/ 2024

Lun 18/11		
Mar 12/11		
Mer 19/11 De la férie	17h30 Messe à Saint André	
Jeu 20/11 De la férie	17h30 Messe à Aspremont (Ch Salettes)	
Ven 21/11 De la férie	17h30 Messe à Levens (Chapelle Noire) 17h30 Messe à Tourrette	18h réunion de doyenne Pointe de Contes
Sam 23/11	Pas de messe	Journée diocésaine MISSION
Dim 24/11 Fête du Christ Roi	9h Messe Aspremont (Salettes) 9h30 Messe St André 11h Messe à Tourrette 11h Messe à Levens	



Echo d'une homélie du père François Banvillet:

« Imaginez que le monde soit un cercle, que le centre soit Dieu, et que les rayons soient les différentes voies ou manières de vivre des hommes. Quand les saints, désirant approcher de Dieu, marchent vers le milieu du cercle, dans la mesure où ils pénètrent à l'intérieur, ils se rapprochent les uns des autres en même temps que de Dieu. Plus ils s'approchent de Dieu, plus ils se rapprochent les uns des autres; et plus ils se rapprochent les uns des autres, plus ils s'approchent de Dieu. »

(Dorothée de Gaza, né vers 500 et mort entre 565 et 580)

LUNDI 25 NOVEMBRE À L'ÉGLISE DE TOURRETTE

- **9h** Prière des Laudes chapelet méditation du rosaire: mystères lumineux (recueil des intentions de prière dans une corbeille)
- **10h30** Présentation des reliques et exposé sur la vie de Ste Thérèse
- **11h** Messe
- **14h 15h 16h** chapelet, prière silencieux ou méditation lecture spirituelle.
- **17h** enseignement du père François Banvillet: la spiritualité de Ste Thérèse
- **19h** célébration paroissiale, veillée, chants, prières ...
Nous prions pour la conversion missionnaire de la paroisse



Formation: découvrir les conciles au fil de l'histoire de l'Eglise...

2025 marque le 1700^{ème} anniversaire du **concile de Nicée**. Entre autres décisions, le concile institue: le symbole de Nicée, (credo) texte fondamental adopté pour clarifier la foi chrétienne. La version finale sera légèrement modifiée et complétée lors du Concile de Constantinople en 381, pour devenir ce que l'on appelle le Credo de Nicée-Constantinople. Le Concile de Nicée est considéré comme un tournant majeur dans l'histoire du christianisme. En définissant l'unité du Christ avec le Père, il a joué un rôle crucial dans la formation de la doctrine chrétienne sur la Trinité. Il apparaît comme un moyen de résoudre les disputes théologiques au sein de l'Église.

Un enseignement donné par le Père Banvillet ouvert à tous, le mardi 3 décembre de 20h à 21h30 au presbytère de Tourrette

Informations Horaires et services

Consulter la page 3, agenda de la semaine, pour horaires, célébrations et réunions

ACCUEIL SECRÉTARIAT (SACREMENTS, INFORMATION)

SECRETARIAT CENTRAL

15, rue du général Joseph Tordo 06690 Tourrette-Levens - du lun. au ven. de 9h à 12h

Tel: 04 93 55 98 65 - En cas d'urgence: Tel 07 61 16 76 87

PERMANENCES, ACCUEIL, INFORMATION, RÉFÉRENTS "VEILLEURS"

ASPREMONT

Église Saint-Jacques, Chapelle Saint-Claude, Sanctuaire Notre-Dame des Salettes

contact: "Veilleur" Catherine BELLENFANT - 06 87 69 15 78



Le jeudi à 17h30 Chapelet - Adoration - 18h Messe

LEVENS

Église Saint-Antonin, chap. des pénitents noirs, chap. des pénitents blancs, chap. Ste Claire, chap. Ste-Pétronille, chap. St-Michel, chap. St-Antoine de Padoue

contact: "Veilleur" Monika AUGIER - tél: 06 27 14 66 56



Le vendredi - Chapelle Noire à 17h30 Chapelet - Adoration - Messe 18h

DURANUS

Église ND de l'assomption, Chapelle Saint-Michel

contact: "Veilleur" Monika AUGIER - tél: 06 27 14 66 56

ST ANDRÉ DE LA ROCHE

Église Saint-André, Sainte-Claire de l'Abadie,

contact: "Veilleur" Claude BOSETTI - tél : 06 62 69 50 06

Accueil à l'église St André: Jacqueline Gonella 04 93 54 71 26



Le mercredi - Messe 18h

SAINT BLAISE

Église Saint Blaise

contact: "Veilleur" Catherine GHIRLANDA - tél : 06 11 50 53 01



1 fois par mois: le samedi de 14h à 16h30 Catéchèse familiale + messe

TOURRETTE LEVENS

Église Notre Dame de l'Assomption, chapelle du Caïre, chapelle Saint Antoine

contact: "Veilleur" Isabelle HESSE- tél : 06 77 05 18 61



Le Vendredi à 17h Chapelet - Messe 17h30

DEMANDES DE BAPTEME ET MARIAGE

1/ **Baptême**: Faire la demande 3 mois au moins avant la date envisagée. Le tout premier R.V sera pris avec le curé pour un entretien et pour fixer la date de la célébration et les modalités de la préparation (3 étapes)

2/ **Mariage**: Faire la demande un an avant la date envisagée. Le 1^{er} R.V sera pris avec le curé pour un entretien et pour fixer la date de la célébration et organiser la préparation

CATECHISME et AUMONERIE

Catéchisme: 1^{er} contact: veilleurs dans les communautés pour information et inscription

Aumônerie: collèges: contact I.HESSE tél : 06 77 05 18 61

FUNERAILLES

Le premier interlocuteur des familles c'est la société de Pompes funèbres qui fixe avec la famille et la paroisse la date des obsèques.

DEMANDE DE MESSE

à faire dans les accueils des églises ou au secrétariat central.

ACTES CANONIQUES

Demandes d'extraits et attestations par courrier, tel, ou e-mail au secrétariat central. (pas dans les accueils locaux)

Notaire: Marido BEY archivistpons@gmail.com.

Toute demande venant de l'extérieur nous sera adressée par courrier et accompagnée d'une enveloppe timbrée libellée à l'adresse du destinataire.

Rencontrer les prêtres et le diacre de la paroisse: pour un entretien spirituel ou le sacrement du pardon

Le Père François reçoit sur rendez-vous. - Le Père Marc reçoit sur rendez-vous.

CURÉ

P. FRANÇOIS BANVILLET

07 61 16 76 87

franb06@orange.fr

VICAIRE

P. MARC TONGALAHY

07 53 55 07 61

marctongalahy48@gmail.com

DIACRE:

JEAN-MARIE PANIZZI

06 38 24 17 99

jeanmariepanizzi@gmail.com



stpons@nice.catholique.fr



<https://paroissesaintpons.e-monsite.com>